



► Según Anamaría Arriagada, hay ataques y gente herida en los Cesfam todas las semanas.

Presidenta del Colmed por violencia en centros de salud: “Es una delincuencia que desprecia la vida”

Anamaría Arriagada también dijo que actualmente se enfrenta un nivel de criminalidad “con el que nosotros realmente no podemos vivir”.

Javiera Arriaza

La seguridad en el país es tema, y no solo para las policías. La presidenta del Colegio Médico (Colmed), Anamaría Arriagada, abordó los últimos hechos delictivos que han afectado a centros asistenciales de salud y afirmó que gente que es atacada o herida al interior de los Cesfam es algo que los afecta todas las semanas.

En entrevista con **Desde La Redacción de La Tercera**, Arriagada enfatizó en las medidas que realizan para enfrentar los actos delictuales, pero fue enfática en resaltar que estos hechos han recrudecido y que se trata de una violencia “con menos respeto por lo que son los servicios de salud”.

“No es delincuencia común, es una delincuencia que, de alguna manera, desprecia la vida, ¿no? Es un tipo de delincuencia con la que nosotros realmente no podemos vivir. Y por eso nos acercamos primero a las autoridades de salud, y luego nos fuimos a la autoridad a cargo de la seguridad”, relató la presidenta del Colmed.

Junto con ello, Arriagada mencionó que en una de las reuniones con el entonces subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, dieron cuenta de “discordancia” en la información entre Interior y Salud en el marco del mapa de “críticidad”. Por esto, se realizará un “afinamiento” en los parámetros de los datos, que coordinarán en la próxima reunión que será este miércoles 23 de octubre.

Por otra parte, este lunes el reciente asumi-

do subsecretario del Interior, Luis Cordero, se reunió con la presidenta de la Confederación Nacional de Funcionarios y Funcionarias de la Salud Municipal (Confusam), Gabriela Flores, para definir y concretar las próximas medidas que tomará el gobierno para la protección de los funcionarios de la atención primaria.

“Estamos atentos a lo que nos van a informar ya en los próximos días en donde se van a llevar a cabo las medidas para resguardar a los funcionarios y funcionarias que sufren violencia en los centros de salud y comunas ya identificadas”, explicó Flores en el Palacio de La Moneda. Respecto a lo que esperan, la presidenta de la Confusam indicó que “nos vamos, digamos, con la esperanza de que el señor Cordero va a continuar con el trabajo que llevábamos anteriormente y que las medidas que se comprometieron se van a llevar a cabo”.

“Nos dieron a conocer, en rasgos generales, un catastro que no está terminado con los centros de salud con mayor violencia -extrema hasta los con menor intensidad”, explicó. Y añadió que “así que eso nos da la tranquilidad que el trabajo se está realizando y esperamos que ya en los próximos días tener catástrofe final identificados los lugares con mayor violencia en el país”.

Sobre otros resguardos mencionó que se evalúa “tener puntos fijos de carabineros en algunos lugares”. Además, afirmó que queda pendiente una reunión con el fiscal nacional, Ángel Valencia, para abordar la aplicación de la Ley de Consultorio Seguro. ●